

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Preios de abono

EN MES: EN ESPAÑA : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16,
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicados:
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

Número suelto : : 5 céns.
Id. atrasado : : 10

Una visita á Moret

Cumpliendo deberes del oficio para con el *Heraldo* y sus lectores, he visitado esta mañana al Sr. Moret. Fué á su casa, siempre hospitalaria para mí, disimulando un poco la codicia noticiosa del periodista con el sincero y respetuoso afecto del amigo. Conocido el pensamiento de otros hombres públicos por informaciones anteriores que vieron la luz en estas columnas, pensé que Paris bien valía una misa, ó sin retórica: pensé que la mera probabilidad de que el elocuente democrata me honrara con sus juicios, con sus impresiones, valía la pena del intento. Me llevaba, en suma, á su casa una vaga, una remota esperanza; las circunstancias por que la política arávia, la alta posición que el Sr. Moret ocupa, sus compromisos del partido y otras múltiples razones me hacían temer que mi buena voluntad y mis deseos iban á estrellarse ante el silencio del ilustre orador.

Así sucedió, en efecto; bajo la capa del amigo, los ojos perspicaces de don Segismundo descubrieron inmediatamente al periodista, y, una vez puesto en guardia, se vengó del noticiero como él sabe vengarse: tendiéndole, serriente, las dos manos; destapando una caja de tabacos; hablando de literatura contemporánea, de las discusiones del Ateneo, de sus ensayos de agricultor en la Mancha; de todo, de todo menos de política. Apenas traté de comenzar cautelosamente mi exploración, me salieron al paso: primero, la evasiva deferente, y luego, la negativa amable, pero categórica. Fracaso completo, fracaso absoluto, en el cual ni siquiera cabían los reñores, porque al regresar á la Redacción sin las cuartillas deseadas llevaba en los oídos el eco de la encantadora *causerie* del presidente y en los labios, y todavía á medio fumar, el soberbio veguero...

¿Pero es verdad indiscutible, que el periodista fracasa totalmente en su empresa cuando los hombres públicos, por altos deberes unas veces ó por desdén otras, se encierran en un mutismo inabordable? ¿Hemos de ser nosotros mismos los que demos por buena la idea despectiva de que somos meros fonógrafos incapaces de otra cosa que de reproducir mecánicamente las palabras? ¿No sería posible hacer una información exacta poniendo en juego facultades propias, juicios personales, observaciones, datos; haciendo, en suma, la política de los hechos experimentales y no de la sempiterna chismografía?

Siquiera sea como un ensayo, si quiera sea como un paliativo de mi fracaso, voy á intentarlo, robélandome, por una vez, contra el oficio de placa fonográfica, que no suena si no la impresión.

...Mi supuesta interviú con Moret di-

ria entonces así. Juzgue de su interés el lector:

«Amigo mío, yo soy un desencantado, un vencido y un silencioso... Si le dijera á usted que apenas luche, quizá fuera exacto. Un refrán inglés le dice: «El deseo es padre del pensamiento.» Pues bien; yo he llegado á no desear nada. Cánovas no crea ni en los hombres ni en las ideas; yo creo todavía un poco en las segundas; pero en los hombres... en los hombres he perdido la fé... Mi eterno optimismo, que tanto se me ha echado en cara, ha pasado en estos últimos tiempos por una crisis violentísima. En esa crisis han naufragado mis esperanzas; la sátira no podrá hablar en lo sucesivo de mis rosicleres; á la hora presente todo lo veo negro...

¿Que quiero usted que yo le diga de la situación actual? El mañana es un enigma peligroso; el presente es poco menos que desesperado... ¿Gobernar? ¿Pero lo cree usted posible? El instrumento de gobierno se ha quebrado en manos de los gobernantes; observe usted que para resolver el menor conflicto no queda ya otro medio que suspender las garantías, secuestrar la Constitución. Se han relajado todos los vínculos jurídicos, reina una anarquía mansa, cien veces, más funesta que las grandes explosiones de la pasión; están viciados todos los organismos legales; nuestra administración civil es inútil para los fines del Estado y merece su desprestigio; el cuerpo electoral, ó dormita, ó se inclina á la venalidad, y en este general desconcierto, hasta las leyes, hasta las instituciones democráticas, se falsean, se desvirtúan, se inutilizan...

«El partido liberal! Ah, cuánto he confiado yo en él! Con cuánto entusiasmo he pretendido robustecerle, vigorizarle, darle nueva savia... Y sin embargo, fui un vencido el 82, cuando la izquierda; fui un vencido el 98, cuando la guerra, y, ¿por qué no decirlo?, lo soy ahora también.

«Desde mi sitial de la Presidencia estoy asistiendo á la agonía de mi partido y apurando la amargura de ver cómo se malogra y se deshace. ¿Y qué puedo yo hacer? Mi última, mi suprema lealtad está en el silencio...

«¿Qué podría yo decir, si hablara? ¿Tendría que decir que el conflicto con Roma se ha suscitado por publicarse en la *Gaceta*, á los pocos días de abandonar yo el ministerio de la Gobernación, el funesto, el funestísimo decreto de González, diametralmente opuesto á mi política. Tendría que recordar mis esfuerzos, en un Consejo, para que no se aplicase á las Ordenes religiosas una legislación que resulta incompatible con ellas y que constituye un ataque á las regalías de la Corona; tendría que repetir una vez más mi criterio de que el Concordato mismo es la mejor garantía contra la invasión del poder de la Iglesia, tendría en suma, que decir á Sagasta:

Ahí están cumplidas mis previsiones; Roma protesta airadamente, por conducto del Nuncio; Roma nos echa en cara sus buenos oficios en el pleito dinástico; los liberales tienen que aceptar la imposición de Pidal; de Pidal, cuya permanencia en Roma sorprende incluso en elevadísima esfera; de Pidal, que lo entorpece todo y que ni siquiera dimite cuando el jefe ilustre del Gobierno le pide la dimisión desde las columnas de un periódico... Y todo esto ¿para qué? Para que al fin y al cabo no se cumpla un decreto que nació muerto.

«Si van á reanudar las Cortes sus tareas. Pero ¿á qué nos disponemos? ¿Qué concordancia existe entre los apremios del tiempo, la gravedad de las circunstancias y la calidad de nuestra probable labor? ¿Acaso la aprobación de la ley Municipal? Más vale que no salga. ¿La ley de huelgas? ¡Figúrense ustedes cómo será, que hasta los socialistas prefieren que siga rigiendo la ley común! Y entretanto, ¿cómo llegaremos al 17 de Mayo? ¿Dónde está el punto de apoyo de la mayoría? ¡Ah! La mayoría con las frecuentes ausencias de Sagasta, se desahará, se malogrará inútilmente. Sin fe, sin entusiasmos, sin estímulos, ¿qué será al lucir los albores del reinado nuevo?...

«Para que la mayoría parlamentaria se mostrase compacta, animosa, decidida, dispuesta á luchar, no por los hombres, sino por las ideas, sería preciso, sería indispensable llevar al banco azul soluciones, actividades, estímulos. ¿Existen ahora? ¿Pueden considerarse como programa de Gobierno las obstinaciones de un ministro que se complace en crear un conflicto sólo por dejar á salvo su amor propio? ¿Puede hallar ecos de simpatía en las filas liberales un consejero fracasado que acaba de comprometer nuestro crédito con un empréstito indefendible? Puede... pero ¿á qué seguir? He dicho antes que soy un desencantado y un vencido; podría también añadir que soy un irresponsable de la actual gravísima situación.

«Mientras pude hablar, hablé, aconsejé, traté de disuadir; hoy soy un prisionero de guerra, condenado, por un refinamiento de la realidad cruel, á presenciar la derrota del ejército que debía salvarnos...

«¿Una crisis? ¿Y cómo se hace ahora una crisis fundamental? ¿Qué compromisos pueden adquirir los hombres públicos con el Poder moderador y el Poder moderador con los hombres públicos? ¿Qué firmeza, qué virtualidad pueden tener unos vínculos que hasta constitucionalmente han de romperse el 17 de Mayo al pasar á otras manos el ejercicio augusto de la soberanía?

«¡Ah! todo es un enigma, pero un enigma desconcertador. Nunca como ahora podría yo repetir con mi poeta, favorito, con el gran Leopardi, *Arcano e tutto... juor qu' il nostro dolor...*»

Y aquí cesa mi ensayo de interviú experimental, ajustado escrupulosamente... á la lógica de los hechos (aunque reconozco que está reñido con los convencionalismos al uso. Quedamos, pues, en que mi visita á Moret fué inútil de todo punto y en que los lectores y yo hemos perdido el tiempo: yo, al escribir estas líneas, y el público amable, al leerlas.

L. B.

Pasó el peligro

Bajo este epígrafe nos remite un amigo los siguientes datos y consideraciones que publicamos por considerarlos de interés general.

Se nos asegura que la «Isleña», ha desistido de la compra del «Mallorca».

Felicitemos á los accionistas, porque la costumbre de comprar vapores viejos y repararlos, conducía insensiblemente, poco á poco, á la pérdida de sus capitales.

Véase, lo que se ha gastado aproximadamente en pocos años en reparaciones.

Al «Mallorca 1.»	35.000 duros
«Mara»	30.000 "
«Cataluña»	40.000 "
«Balear»	40.000 "
«Union»	25.000 "
«Bellver»	20.000 "
«Isleña»	30.000 "

Suma. 220.000 duros

Si se adquiere el «Mallorca 2.º», debería gastarse para quedar inservible para la línea de Barcelona 130.000 duros

Agreguense las pérdidas sufridas por las varias competencias habidas. 200.000 duros

Y se tendrá un total de 550.000 duros, con los cuales se hubieran podido comprar...

B. P.

(Se continuará.)

Progreso

Un amigo de Muro nos escribe lo siguiente:

Todo cuanto supone adelanto é instrucción es objeto de especial interés en estos tiempos en que el progreso avanza con majestuoso paso, esparciendo por doquier sus preciosos dones; y entre todos los esfuerzos que para el desarrollo y progreso de los pueblos se hacen, ninguno tan meritorio y tan laudable como aquel que tiende á elevar el nivel moral é intelectual del proletariado, inculcándole el amor al trabajo y enseñándole á gozar de las delicias del arte.

En este momento, el joven sacerdote D. Bernardo Cerdó merece de todos sinceros plácemes, y puede estar satisfecho de su obra. Gracias á su ta-

lento artístico y á su constancia en el grado organizar en este pueblo una pequeña orquesta que admira por su ajuste y afinación. Solo un año, ó poco más, cuenta de existencia y á pesar de ello, ha podido deleitarnos hoy haciéndonos oír la misa del maestro Hernández y el *Santus* y el *Agnus Dei* de Perossi.

No ha sido este el *debut* de la orquesta. Ya en anteriores exhibiciones había logrado llamar la atención, pues es verdaderamente admirable que, con los pocos elementos de que aquí se dispone, haya llegado el Sr. Cerdó á organizar una masa armónica que es y con razón, orgullo de Muro.

Tanto la partitura del maestro Hernández, como el *Santus* y el *Agnus Dei* han obtenido esmerada interpretación debido no tan solo á los esfuerzos y talento del Sr. Cerdó, sino también á la valiosa cooperación del presbítero don Pablo Torrandell que con su hermosa voz de bajo ha cantado con sumo gusto y acierto su difícil papel.

Continúen los Sres. Cerdó y Torrandell por el camino emprendido, sin vacilaciones y sin desmayos, sirviéndonos de aliciente los éxitos obtenidos, y no duden que merecerán el aprecio y la gratitud de cuantos se interesan por el bien y por el esplendor de Muro.

G. DE R.

Muro, Enero 17 de 1902.

INFORMACIÓN

Es urgente

Ya que las comisiones del ayuntamiento con celo plausible, trabajan desde la nueva constitución en los asuntos de su respectiva competencia, nos permitimos llamar la atención de la de pasados sobre el estado en que se hallan el de la Rambla, Borne, Glorieta y demás á que pomposamente sabemos dar este nombre.

De la Rambla no nos ocuparemos hoy, pues la reforma que reclama es de tal trascendencia que requiere capítulo aparte.

También el Borne necesita á nuestro juicio una reforma radical que tampoco entra en el propósito que hoy nos lleva á ocuparnos de él. Mientras con la detención necesaria se estudian aquellas reformas, nada se perdería en reponer los jarrones ó macetas que faltan así en el Borne como en la Glorieta y los balustres del antepecho de esta última.

El gasto que la reposición de todas supone, es insignificante, y sin embargo con ella ganaría mucho el ornato público; y desaparecerían aquellas imperfecciones, signos evidentes de ciertos desmanes de los chiquillos, y tal vez de personas mayores, que dejan muy bajo el nivel de cultura de la población.

LAS MISERIAS DE LONDRES.—EL NIÑO PERDIDO

salto el jardín y en seguida abrió la portezuela del coche, diciendo al cochero: —Un marido celoso... hombre herido... sal á escape y hay dos coronas para ti si vas deprisa.

No pidió el cochero más explicaciones, restalló el látigo y el carruaje arrancó.

La flama británica no es una exageración.

La espantosa detonación del trabuco despertó á aquel tranquilo barrio de modestos rentistas y honrados comerciantes de la City que practicaban, desde el sábado, el piadoso aislamiento del domingo.

Fuéronse abriendo lentamente algunas ventanas, y con más lentitud aún las puertas, y al cabo se presentaron dos policías mans; pero, cuando esto sucedió, hacia bastante tiempo que el carruaje en que se alojaban Bulton y Susana había desaparecido entre la niebla.

Engolosinado con la oferta de las dos coronas, el cochero no daba paz á la mano y hacia que el caballo llevase una carrera desenfundada.

Presa de una gran desesperación, llamaba Bulton á Susana y la colmaba de caricias.

Habíase desmayado la joven, y su amante la creía muerta.

—¡Ah! ¡Qué desgracia más grandel! He sido causa de la muerte del único ser al que quería en el mundo.

El carruaje bajó hasta Kinsington garden, pasó por Hyde Park y entró en Oxford, todo esto en menos de media hora.

Como hombre inteligente, el cochero dió muchos rodeos por las calles transversales, seguro de que, de este modo, conseguiría hacer perder sus huellas, si por casualidad le perseguían.

Cuando llegó á Oxford street se volvió y golpeó en el cristal.

—¿A dónde vamos?—preguntó el cochero.

—A Holberne, á la esquina de Brook street,—respondió Bulton.

Continuó el carruaje su rápida marcha, y en poco tiempo llegó al sitio indicado.

Apeóse Bulton, pagó al cochero, cogió á Susana en brazos y se la llevó.

Entre nueve y diez suele estar desierta Brook street y los ladrones que habitan en ella suelen repartirse por Londres para ir á ejecutar sus proezas, y

vinagre en una de las tabernas de la vecindad. Subió y frotó con él las sienes y las narices á Susana.

Exhaló ésta primero un suspiro y después dos, y Bulton dió un grito de alegría.

Abrió por fin los ojos, apercibió á Bulton y asomó una sonrisa á sus labios.

—¡Susana! ¡Amada mía!—exclamó arrojándose sobre ella y cubriéndola de besos.

—¡Ah! ¡vives!—murmuró Susana. Bulton estaba llorando.

—Creo que me muero,—dijo Susana con voz débil.

—No, no,—contestó Craven con acento convencido.—Eso no es nada, querida Susana, tranquilízate y no te asustes.

De repente acordó un recuerdo á la memoria de la irlandesa.—¡Dios mío!—exclamó.—¿Y el niño?

—Muerto ó herido,—dijo Bulton,—no lo sé á punto fijo, porque no me ocupé más que de ti.

—¡Desdichado!—murmuró Susana.—Si ha muerto, su sangre caerá sobre tu cabeza.

Y se echó á llorar. —Preferiría que se hubiese muerto,—dijo Bulton con aire sombrío.

pero no le habían prometido que iba á ver á su madre?

Bulton llevaba, además del manejo de llaves, unas tijeras tan bien afiladas que debían cortar lo mismo que una navaja de afeitar.

—Toma estas tijeras,—dijo.—Bueno. Ahora vuelve á meter la mano por ese agujero y busca detrás de la puerta, á ver si encuentras una cuerda.

Hizo el niño cuanto le mandaban, y de pronto exclamó:

—¡Ya tengo la cuerda!

—Está bien; córtala,—dijo Bulton. Obedeció Rodolfo y un ligero ruido, apenas perceptible, llegó á oídos de Bulton; era la cuerda cortada que caía al suelo.

Permitió entonces que Rodolfo retirase el brazo, le dejó después en el suelo, y dijo á Susana:

—Ahora ya no tenemos que temer nada de la pistola.

Y buscó en el llavero la llave que debía servirle para abrir la puerta.

—¿Está mamá ahí dentro?—preguntó Rodolfo.

—Dió la llave la vuelta en la cerradura, abrióse la puerta y Bulton la empujó. Oyóse de repente una detonación es-

El debut de Uetam

Por noticias particulares y por telegramas de nuestro servicio sabemos que anoche debutó en el Teatro Real nuestro paisano el eminente bajo Sr. Uetam, cantando la ópera «El Barbero», obteniendo una delirante ovación, y siendo llamado a la escena repetidas veces.

Felicitados de todas formas a tan afamado artista, cuyo alejamiento de las tablas no ha sido obstáculo para que al tornar a pisarlas premiara el éxito más lisonjero sus facultades nada comunes.

Agitación en Manacor

Por nuestra edición de ayer están ya enterados nuestros lectores de la agitación que el día de San Antonio tuvo lugar en Manacor, y en la que intervino numerosísimo público.

Todavía ayer eran objeto de todas las conversaciones los sucesos que se desarrollaron.

El juzgado trabaja activamente en el sumario que se instruye, habiendo, los días anteriores, tomado declaración a los que intervinieron en los sucesos.

Anoche continuaban presos once vecinos de Manacor sobre los cuales recaen sospechas. Dícese que existe una lista de unos cincuenta sujetos que están relacionados con la alteración del orden público, quienes serán en breve detenidos si resultan complicados de las declaraciones que se tomen.

Personas que presenciaron los sucesos que ayer relatamos, dicen que en el período álgido del motín, que duró media hora, se escucharon frases injuriosas contra las autoridades municipales y contra la fuerza de la guardia civil y de carabinieri.

El público lamenta los sucesos ocurridos, atribuyendo que el tumulto tomara tan graves proporciones, a la excesiva benevolencia que el Alcalde tuvo con los agitadores. El Alcalde, dicen, esperaba que su presencia entre los tumultuosos acallaría los ánimos; y lo esperaba, porque el Sr. Doméngue desde que está encargado de la Alcaldía, se ha puesto del lado del pueblo; protegiéndole y procurando su bienestar. El Sr. Doméngue, nos decían, es el primero en lamentar que tan poco se le atiendiese, puesto que él creía no ser merecedor de que sin disposiciones acertadas fueron desatendidas por completo; hasta tal punto, que sus le zarandearse de un lado para otro, en medio de la muchedumbre.

Otras de las personas con quienes hablamos, nos explicaban el acto verdaderamente de valor que ejecutara un carabiniero, quien saliendo en defensa de las autoridades que veía atropelladas, sacó el machete con intención de infundir pavor a los agitadores. Las protestas que se escucharon en aquel momento y la agresión de que fue víctima el «carabiniero», demuestran bien claramente el poco respeto que al público le infundían Alcalde, tenientes de Alcalde, Juez municipal, guardias municipales e individuos de la benemerita.

Si el carabiniero, se nos decía, no pone pies en polvorosa, el pueblo le hubiera hecho picadillo. Al oír el carabiniero, inmensa muchedumbre corrió tras él, lanzando gritos, subversivos y acompañándole hasta la casa cuartel de carabineros. Aquella huida distrajo a los alborotadores, siendo esta la causa principal de que el motín acabara sin tener que lamentar más heridos que el carabiniero y un guardia municipal.

El Alcalde de Manacor D. Jaime Doméngue ayer pasó a esta ciudad.

De Hacienda

Per la Dirección general de clases pasivas se ha recibido hoy en esta Delegación la oportuna orden concediendo a D. Ana Mira y Orduña, huérfana de D. Luis, Presidente que fué de esta Audiencia territorial, la pensión vitalicia de 2.500 pesetas anuales.

En «La Protectora»

Ayer, como anunciamos, se celebró en «La Protectora», una velada-concierto. Resultó brillantísima.

El salón estaba animadísimo; como raras veces se había visto.

Muchas señoritas pertenecientes a la mayor parte a la clase obrera dieron a la velada extraordinaria animación.

Poco después de las veinte y una se dió principio al programa. «La Filarmonica», ejecutó bonitas piezas; el orfeón «La Protectora», el señor Pujadas y los señores Muntaner fueron muy aplaudidos en las diferentes composiciones que cantaron.

La «Ninada», cantada por la sección de niños del orfeón de la sociedad mereció los honores de la repetición.

La segunda parte se componía de baile.

Numerosísimas parejas al compás de los escogidos bailables que ejecutó «La Constancia Musical», rindieron cultos a la diosa Tencipore.

En la Audiencia

Vista suspendida

Esta mañana se ha suspendido la vista de la causa seguida contra Juan Salas Ramis, acusado del delito de hurto.

La vista de mañana

Mañana a las diez y media se verá ante la sala de justicia de esta Audiencia territorial los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de esta ciudad incidente de pobreza, de D. Rafael Daviu y Jaume con citación de don Rafael Tógores Palou y del Abogado del Estado.

Los letrados Sres. Alcover (D. José) y Mas defenderán respectivamente a las partes.

Una desgracia

En Manacor estos días últimos ocurrió una sensible desgracia.

La guardia civil con fecha de anteayer da cuenta del hecho del siguiente modo.

Teniendo noticia de que en el predio «San José, de este término», se hallaba el cadáver de un hombre, salieron fuerzas para el citado punto encontrando ya al Sr. Juez que instruya en el proceso.

Estando trabajando en una cueva el criado del expresado predio Juan Mátalles Rigo, de 28 años de edad, se desprendió una piedra causándole tan graves heridas en la cabeza, que la produjo la muerte instantánea.

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD

Con gran esplendor y suntuosidad se ha celebrado hoy a las catorce, en la Capilla del Real Palacio de la Almudaina la boda de la bella y distinguida hija de nuestra primera autoridad militar Señorita Pura Loño con el pundonoso oficial de infantería Don Joaquín Ariza.

El acto se vió concurrido por lo más linajudo de nuestra sociedad que desfiló por los salones de la Capitanía general.

Fueron padrinos del enlace los padres de la novia y actuaron como testigos el ex-ministro de la guerra general Linares, el gobernador militar general Torreblanca, el Presidente de esta Audiencia y el Gobernador civil.

Después de la ceremonia se sirvió a los invitados delicado lunch.

El Sr. Ariza saldrá con la elegida de su corazón para Barcelona y Madrid esta tarde misma con objeto de pasar la luna de miel en la corte.

Desearnos a los desposados dichas y felicidades sin fin en su nuevo estado.

DE VIAJE

En el vapor correo Beller han salido esta tarde para Barcelona entre otros pasajeros D. Joaquín Ariza y Sra. don Bartolomé J. Ribas, D. José García, don Nicolás Magraner, D. Manuel Castellet, D. Juan Beltrán, D. Antonio Cladera, D. José Balet, D. Leandro Ximenis, don Francisco Creus y D. Margarita Tomás.

En el mismo vapor ha salido para Barcelona, nuestro estimado amigo don Jerónimo Estades.

En el vapor-correo de Mahón hoy han venido D. Manuel Parpal y el diputado provincial D. Jorge F. Ládico.

Crónicas Teatrales

Ceferino Palencia

Dos obras originales de Ceferino Palencia han sido estos últimos días la novedad del cartel del Principal; La Charra y Pepita Tudó.

En La Charra, Palencia se entregó a sus propias ideas, y en versos sonoros y escenas llenas de color y vida, pura su alma toda de español enamorado de su patria.

Hoy que apreciamos nuestras desdichas que pedimos se encierre el cadáver del Cid en doble caja de zinc, La Charra se nos antoja algo así como un aviso providencial, un grito de guerra contra el vicio nacional que abomina todo lo propio y ensalza lo exótico, dado por un joven de talento cuya pluma vibrante encontró plásticas imágenes que convidan a la plásticación.

En Pepita Tudó, es el hombre de talento maduro por la experiencia, el autor dramático que ha vivido la escena, y busca los efectos teatrales para herir el alma de la multitud.

La figura de Godoy, eje de la obra alrededor de la cual se mueve, está trazada con pulso firme. El color de época lo encontró en su justo medio. El prólogo es un cuadro de Goya, llevado a la escena con la sobriedad que solo es dable a los autores de buena cepa.

Toda la obra es muy interesante. El final muy sentido, muy hermoso y muy teatral.

Es una obra que sobrevivirá a su ilustre autor.

De la ejecución y del modo de presentarla con decir que se trata de la compañía de Tubau-Palencia, está hecho el mejor de los elogios.

Muchacho. Se necesita uno que de unos doce a catorce años y de buenas referencias. Para informes dirigirse en el Centro de Anuncios.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner.—Sindicato, 2 a 10

Libros y Revistas

«LA ROQUETA».—Ha visitado nuestra redacción la nueva «Ilustración Mallorquina», que lleva el título con que encabezamos estas líneas, la que saldrá al público los días 15 y 30 de cada mes y cuenta con distinguidos colaboradores artísticos y literarios.

El número de que nos ocupamos inserta trabajos de reconocidas firmas, entre ellas una hermosa poesía y varios grabados de D. Miguel S. Oliver de escenas y costumbres populares.

La nueva ilustración tiene la ventaja de estar hechos todos sus trabajos en la Imprenta de los Sres. Amengual y Muntaner, lo que supone un adelanto en la tipografía y fotograbado.

Efemérides

21 Enero de 1841

Fue fusilado en Logroño el general Martín Roman Zubano, uno de los héroes de la primera guerra civil. Vendido por los que le hicieron iniciar una sublevación contra Narvaez, y después de la muerte de sus dos hijos y pocos leales que le acompañaban, fue apresado por el ex-presidario y carlista Bolesas.

MASCARÓ.

Las Islas

MALLORCA

Sóller.—La banda de bandurrias, guitarras y laudes La Estudiantina Sollerense ha obsequiado hoy con serenata a los señores de esta localidad, Don Antonio Palou, farmacéutico, D. Antonio Valls y D. Antonio Rotger, con motivo de celebrar estos su fiesta onomástica.

Los obsequiados sirvieron un exquisito refresco a los distinguidos jóvenes que componen La Estudiantina.

—Siguiendo la costumbre de años anteriores, en nuestra iglesia parroquial se han celebrado las bendiciones de caballeros, efectuándose después carre aspor las calles sin que, afortunadamente, se haya tenido que lamentar ninguna desgracia.

—En el teatro La Defensora Sollerense esta noche la compañía que dirige el Sr. Palet ha puesto en escena el drama Juan José, y el juguete Por una solfa.—C.

17 Enero.

Lluchmayor.—Anoche sobre las 9 y media llegó a este pueblo el Excmo Sr. Teniente General D. Arsenio Linares Pombo, hospedándose en la fonda de Miguel Ordinas, y está mañana a las 11 ha salido, según noticias, para Randa. Al subir al coche, que lo ha verificado ante una multitud de personas, entre ellas el Teniente de Carabineros, señor Mateos, quienes le han saludado, ha contestado el Sr. Linares, con muestras de satisfacción.

—Como los demás años anteriores en el día de hoy han sido bendecidas las bestias habiendo después carreras por las calles de esta villa, sin que haya habido ninguna desgracia que lamentar gracias a las precauciones tomadas por las autoridades locales.

El domingo próximo empezarán los bailes de máscaras en los salones del «Centro Republicano y Mataró».

—Esta noche ha sido obsequiado con

una serenata el Sr. Alcalde D. Antonio Catañy Salvá por la banda que dirige D. Damián Font, tocando bonitas piezas de su vasto repertorio.—C.

17 Enero.

Muro.—Sin ningún accidente que lamentar hoy se han efectuado en esta villa las bendiciones y carreras de caballerías que todos los años el día de San Antonio se verifican.

—Hay grandes deseos de conocer cual será en esta localidad el suceso del malogrado cura-párroco D. Juan Riera, fallecido el 1.º del próximo pasado mes. Para cubrir la vacante se indica como uno de los candidatos de mayores probabilidades, al Sr. Párroco de Santa Margarita.—C.

17 Enero.

PALMA

Se nos dice, aunque dudamos de la exactitud de la noticia, que se trata de instalar las oficinas de la Administración de Aduanas en la casa que ocupaba la Escuela Normal en la calle del Sol.

Por si fueran exactos nuestros informes nos permitimos llamar la atención de la autoridad administrativa sobre los grandes perjuicios que indudablemente habrían de ocasionarse el comercio y al público en general de montarse las oficinas de aquel centro en una de las partes del casco de la población que a mayor distancia se hallan del Muelle.

Debiendo adquirir el Regimiento de Infantería de Navarra n.º 25 de guarnición en Barcelona, 500 pares de botines en negro para la tropa, se hace saber para que los constructores que quieran, remitan tipos a dicho Regimiento, al más breve plazo, junto con precios y las demás condiciones en que se encarguen de la citada construcción.

El señor presidente del «Centro de Unión Republicana» nos ha invitado a los bailes de máscara que celebrará esta sociedad los días 19 y 26 del actual y 2, 9 y 11 de Febrero próximo.

Estimamos la atención.

Parece que existió cierto disgusto entre el Ayuntamiento y los colonos de la huerta de Palma motivado por cuestiones relacionadas con la forma en que actualmente se efectúa la limpieza de las calles de la población y se extrae la basura procedente de estos y de las casas particulares.

Los hortelanos, según tenemos entendido, tratan de asociarse para poder defenderse más eficaz sus intereses.

Mañana a las 18 ha de reunirse en Junta General ordinaria el Colegio de Abogados de esta ciudad en cumplimiento de lo que previenen sus estatutos.

Mañana en el pabellón del Cinematógrafo Balear se exhibirá de 17 a 21 el gigante Dilkens, hombre que ha llamado la atención de los públicos de las principales ciudades de Europa.

Anteayer en la calle del Conquistador varios muchachos encendieron los prospectos que existen fijados en la finca propiedad de D.ª Carmen Bisbal, viuda de Granells.

Como que había fijados muchos de dichos prospectos, la llma se extendió hasta llegar a las persianas del balcón del primer piso.

Al observarlo los que lo habitan avi-

66 =

67 =

68 =

69 =

70 =

71 =

72 =

73 =

74 =

75 =

76 =

77 =

78 =

79 =

80 =

81 =

82 =

83 =

84 =

85 =

86 =

87 =

88 =

89 =

90 =

91 =

92 =

93 =

94 =

95 =

96 =

97 =

98 =

99 =

100 =

66 =

67 =

68 =

69 =

70 =

71 =

72 =

73 =

74 =

75 =

76 =

77 =

78 =

79 =

80 =

81 =

82 =

83 =

84 =

85 =

86 =

87 =

88 =

89 =

90 =

91 =

92 =

93 =

94 =

95 =

96 =

97 =

98 =

99 =

100 =

66 =

67 =

68 =

69 =

70 =

71 =

72 =

73 =

74 =

75 =

76 =

77 =

78 =

79 =

80 =

81 =

82 =

83 =

84 =

85 =

86 =

87 =

88 =

89 =

90 =

91 =

92 =

93 =

94 =

95 =

96 =

97 =

98 =

99 =

100 =

66 =

67 =

68 =

69 =

70 =

71 =

72 =

73 =

74 =

75 =

76 =

77 =

78 =

79 =

80 =

81 =

82 =

83 =

84 =

85 =

86 =

87 =

88 =

89 =

90 =

91 =

92 =

93 =

94 =

95 =

96 =

97 =

98 =

99 =

100 =

66 =

67 =

68 =

69 =

70 =

71 =

72 =

73 =

74 =

75 =

76 =

77 =

78 =

79 =

80 =

La causa de la explosión de la que se logró que el fuego no tomara incremento.

No se pudo encontrar por aquellos puntos ningún guardia municipal.

Las Pastillas PANERAJ son el remedio más eficaz contra la tos.—De venta en farmacias y droguerías.

Crónica religiosa

Boletín para mañana
 Santos Vicente, diácono, Anastasio y Gaudencio.

Cuarenta Horas
 Empiezan en San Antonio de Viana, dedicadas a su Titular.

A las seis exposición del Santísimo; por la tarde oración, rosario al anochecer, meditación, estación y reserva.

Estadística de Palma

CENENTERO
 Día 16.—José Vila Gelabert, casado, 31 años, Fábrica 34, tuberculosis pulmonar; Jordull Pores, 11 meses, Terrero, enteritis; Agustín Marcó Jorquetot, casado, 81 años, Zavella 27, vejez; Juana gerra Atemanay, 12 años, Solor 3, coqueluche; Juana María Canter Miguel, casada, 47 años, San Bartolomé, atreñma senil.

CONFETTI
 SERDA MULTICOLOR
 Ventas al por mayor y menor

EL CHINO
 introductor en Mallorca del Confetti y Serpentinillas, en breve abrirá al público su despacho en el paseo del Borne.
 VENTAS AL POR MAYOR
 Librería de J. Tous. — P. Cort 14 y 16.

Por telegrafo
 (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Falta trabajo
 Madrid 19 a las 23'10.
 Se reciben noticias de Murcia dando cuenta de que se paraliza el trabajo en Cartagena y La Unión, sobreviniendo una crisis angustiosa. Para mitigarla se ha abierto una suscripción que asciende ya a 2000 duros.

En la Academia de Jurisprudencia.
 Madrid 19 a las 23'10.
 Mañana en el acto inaugural del actual curso de Jurisprudencia, pronunciará el Sr. Villaverde un discurso que versará sobre las obligaciones industriales y las huelgas obreras ante el derecho común.

La guerra del Sur
 Madrid 20 a las 1.
 En Kimberley la 10ª compañía inglesa tomó a la bayoneta una posición boer en las inmediaciones de Grignatou. El combate resultó muy reñido. Los boers tuvieron muchas bajas. Las de los ingleses fueron un comandante y cuatro soldados muertos.

Una combinación diplomática
 Madrid 20 a las 10'25.
 «El Imparcial» dice que en los círculos bien informados ha oído que el gobierno propondrá para sustituir al señor Pidal en la embajada del Vaticano al Sr. Rodríguez Aguirre actual embajador en Viena pasando a este puesto el marqués de Ayerbe.

Lo de San Sebastián
 Madrid 20 a las 10'25.
 El guardia civil herido en el alboroto ocurrido días pasados se halla muy grave. Las familias visitan los presos en la cárcel. Se han redoblado las precauciones con motivo de la fiesta de hoy, suspendiéndose todos los festejos. El Ayuntamiento no asistirá a la misa mayor interrumpiéndose la costumbre tradicional.

Concentración democrática
 Madrid 20, a las 10'25.
 «El Imparcial» confirma la noticia de la conferencia de que tanto se habló anoche celebrada entre los Sres. Sagasta y Romero Robledo. Este dijo, y aún aconsejó al presidente del Consejo de Ministros que para que el partido liberal pueda continuar en el poder hay que realizar la concentración de las fuerzas democráticas bajo la jefatura del Sr. Sagasta.

Alarma infundada
 Madrid 20 a las 10'25.

En Castellón con motivo de una cerrada que se daba a unos viudos hubo gran alarma, carreras, sustos y cierre de tiendas, por creerse en los primeros momentos que el alboroto lo habían producido los huelguistas alpagateros.

El gobernador civil logró restablecer el orden.

Sagasta.—De regreso.—Obligaciones del Tesoro.
 Madrid 20 a las 23'30.

El Sr. Sagasta al salir de Palacio manifestó a los periodistas que probablemente hasta dentro de varios días no se terminará la combinación de senadores vitalicios.

Han regresado de Algeciras los señores Silvela, Dato y Liniers.

La circulación de obligaciones del Tesoro ascendió ayer a setecientos veinticinco mil pesetas.

La Infanta Cristina
 Madrid 20 a las 23'30.

El cadáver de la Infanta María Cristina ha sido embalsamado.

Presidirá el entierro el mayordomo mayor de Palacio Sr. Duque de Sotomayor y los generales Pacheco y Delgado.

Representará a S. M. la Reina el duque de Granada. En representación de la Infanta Isabel irá el Sr. Fuelo.

Asistirá también el Sr. Aguilar de Campo, tutor de la finada, el Sr. Redós jefe de la casa de la Infanta y el Sr. Obispo de Sión.

Custodiarán el féretro los monteros de Espinosa dándole guardia de honor un zaguante de alabarderos, cerrando la comitiva la escolta real.

Hasta el Escorial acompañará el cadáver el Sr. Aguilar de Campo, el mayordomo y los gentil-hombres de semana.

Tributarán en el Escorial los honores la Escuela de sargentos de carabineros haciéndose cargo del cadáver los frailes agustinos.

Consejo de Ministros
 Madrid 20 a las 23'30.

El Sr. Sagasta ocupándose de la catástrofe de Pont de Vilanura acordó conceder un crédito extraordinario de 50.000 pesetas para socorrer a las familias de los muertos y heridos en la misma.

Se estudiaron los medios para proporcionar trabajo a los obreros que de él carezcan.

Se aprobó la distribución de los fondos del mes actual.

Se autorizó al Ministro de Marina para que llevara a la firma de S. M. la Reina el R. D. creando la Junta que propondrá el proyecto de construcción para la futura escuadra.

A propuesta del ministro de la Guerra se aprobó el proyecto de ley estableciendo las penalidades en que incurrían los jefes y oficiales que se casen sin real licencia.

Se acordó una R. O. para que el Consejo de Guerra y Marina lleve a cabo la información de los oficiales que contraigan matrimonio in articulo mortis.

El ministro de Hacienda presentó el proyecto de circulación fiduciaria que fué aprobado.

Rumores infundados
 Madrid 20 a las 23'30.

A última hora han circulado rumores que carecen de fundamento de haber adicionado el Sr. Urzaiz al proyecto de circulación fiduciaria un artículo en el que declaraba forzosa la circulación de los billetes por todo su valor.

Política
 Madrid 20 a las 23'30.

Se habla mucho de concentración democrática y de un partido nacional.

La nota oficiosa del Consejo de Ministros ha sido un gran desencanto para los que esperaban salir de él la crisis.

Muchos aseguran que quedó planteada pero que no se hará pública oficialmente hasta el miércoles.

Si como se dice las secciones del Congreso derrotan al Sr. Urzaiz entonces la crisis no podrá aplazarse.

Apesar de la nota oficiosa del Consejo se insiste en asegurar que no ha sido aprobado el artículo adicional dando al

billete del Banco de España circulación forzosa y se añade que el Sr. Urzaiz ha concedido 48 horas para el planteamiento oficial de la crisis.

No falta quien dice que apesar de tanto pesimismo, algo puede ocurrir que cambie la realidad de los sucesos.

Un discurso de Romanones
 Madrid 20 a las 19'25.

El partido liberal valenciano ha obsequiado con un banquete en «El León de Oro» al ministro de Instrucción Pública Sr. Conde de Romanones.

El salón principal de «El León de Oro» donde se había colocado la mesa para cien comensales, estaba adornado con mucho gusto.

En todos los brindis se destacó la nota de adhesión a la jefatura indiscutible del Sr. Sagasta.

Al levantarse el Sr. Conde de Romanones para brindar sonó una nutrida salva de aplausos que duró largo rato.

Hoy es el quinto discurso que pronunció—dijo el ministro.

Hablaré aquí con mayor libertad, porque me encuentro entre mis amigos en familia, en contacto con los que profesan mis ideas de siempre.

Cuando regrese a Madrid tendré la inmensa satisfacción de decirle al señor Sagasta haber encontrado a los liberales de la culta Valencia estrechamente unidos y disciplinados formando apretada pila y dispuestos a combatir por la libertad y la democracia.

Ne me halló conforme con la frase vulgar que tanta fortuna ha hecho de qué a Rey nuevo, partido y hombres nuevos, ereo todo lo contrario. A Reyes jóvenes políticos viejos.

El Sr. Sagasta ha demostrado durante diez y seis años que puede gobernar el país aún, en las más difíciles circunstancias.

El partido liberal de la regencia progresa evolucionando hacia la democracia.

Ninguna disidencia mina la robusta vida del partido liberal.

Se me califica de ministro revolucionario. Pues bien, yo lejos de ofenderme acepto con orgullo esta calificación por creer firmemente que sirve mucho mejor a la monarquía llevando a las leyes el espíritu democrático de la época, que poniéndome al servicio de la reacción y del clericalismo.

(Aplausos frenéticos, se escuchan muchos vivas al Ministro).

Es cierto como se ha dicho y de ello tratan los conservadores sacar gran partido, lo de que los liberales llegamos al poder antes de tiempo, pero no es menos cierto que salvamos a la monarquía en momentos muy difíciles.

Aunque na gusto de hacer profecías ni calendarias políticas, me atrevo a decir que nos queda por delante larga vida de poder.

Tenemos mucho que hacer. Estamos en el principio de la labor que ofrecemos al país realizar desde el gobierno.

Terminó el conde de Romanones su discurso brindando por la Reina, por el Rey, por Sagasta y por los liberales valencianos.

El ministro fué muy aplaudido por sus correligionarios.

Hundimiento
 Madrid 20 a las 23'30.

En una fábrica de hilados de Belfaste derrumbóse una pared arrastrando en su caída dos pisos en donde se hallaban las obreras de la fábrica ocupadas en sus ordinarias faenas.

Hasta ahora se han podido retirar de entre los escombros veinte cadáveres de obreras. Créese que hay más.

Una desgracia
 Madrid 20 a las 23'30.

Uno de los andamios montados con motivo de las obras que se están verificando en el ministerio de Estado, vino al suelo arrastrando a doce hombres que en él trabajaban.

Todos resultaron con contusiones y heridas, dos de ellos graves.

La desgracia se debe a la imprudencia de haber colocado sobre el andamio mayor número de hombres que los que podía resistir.

Socorros.—Un real decreto.
 Madrid 21 a las 1'13.
 La Reina ha firmado un Real decreto

concediendo 50.000 pesetas para socorrer a las víctimas ocasionadas por la catástrofe ocurrida en la fábrica de los Sres. Jover en Pont Vilunara; y otro autorizando al Sr. Urzaiz para que le en las cámaras el proyecto de ley sobre circulación fiduciaria.

El Sr. Gonzalez no llevó documento alguno a la firma de la Reina.

Más huelguistas.—Socias y Caymari.

Madrid 20 a las 23'30.

Las obreras de la fábrica de tejidos «Naval», de Barcelona se han declarado en huelga.

Entre los dependientes de las farmacias reina mucha efervescencia contra sus principales. Algunos se han declarado en huelga.

El gobernador de Barcelona Sr. Seijas y Caymari ha llegado a Pont de Vilunara visitando a los heridos de la fábrica del Sr. Jover y entregando a cada uno de ellos cinco duros.

D. Jaime de Borbón
 Madrid 21 a las 1.

Ha llegado a Niza D. Carlos de Borbón.

Hasta mañana no visitará a su hijo para evitarle, por consejo facultativo, la viva emoción que ha de experimentar.

El enfermo continúa mejorando.

Uetam.—Debut.—Ovación.
 Madrid 21 a las 8'30.

Debutó anoche con gran éxito el bajo S. Uetam cantando «El Barbero».

Al presentarse en escena se le tributó una delirante ovación; y fué muy aplaudido en el aria de «La Calumnia».

En toda la obra consiguió un éxito colosal habiendo sido llamado a la escena muchísimas veces.

El Satrustegui
 Madrid 21 a las 10'30.

Según telegramas de Cádiz, ha llegado a aquel puerto el vapor «Satrustegui» que trae doce naufragos del vapor «Armestis» de la matrícula de Bilbao, el cual fué echado a pique el día 15 de Diciembre próximo pasado por el vapor inglés de altura «Filadelfia».

El «Satrustegui» recogió en New York a los naufragos que son dos maquinistas, tres agregados, tres paleros, un fogonero, varios marineros y un camarero. Los restantes marcharon a Liverpool.

Incendio de un teatro
 Madrid 21 a las 10'30.

Telegrafían de Alcoy que se desconoce el origen del incendio ocurrido en el Teatro Cervantes de aquella población.

Los obreros han perdido su centro de recreo pues ellos formaban las compañías y asistían a las funciones sus familias.

Calendarios políticos
 Madrid 21 a las 10'30.

Existe honda marejada política.

Se forman mil caprichosos gobiernos como más probables para sustituir al actual.

Las casas de los prohombres de todos los partidos son visitadísimas.

La circulación fiduciaria
 Madrid 21 a las 10'30.

Esta tarde se leerá en el Congreso el proyecto de Ley sobre circulación fiduciaria. En dicho proyecto no se fija la cantidad de billetes que el Banco podrá tener en circulación; disponiéndose que la fije la comisión parlamentaria que al efecto se nombre, ó las Cortes.

La Comisión oirá primero al Consejo del Banco de España y después dictaminará.

El repetido proyecto propone la creación de un negociado de emisión igual al que se halla establecido en Inglaterra y autoriza al Gobierno para emitir títulos de la Deuda destinados a enjugar el débito que tiene con el Banco imponiendo la condición de que este vaya retirando de la circulación cantidades de papel iguales a aquellas que le entregue el Gobierno.

Entre políticos
 Madrid 21 a las 10'30.

Se dice que el intento del Sr. Sagasta de llevar al seno del gabinete a cuatro personajes de altura ha fracasado.

El Sr. Canalejas para aceptar un pues-

to en el Ministerio ha impuesto condiciones tan radicales que no se avino a aceptarlas el Sr. Sagasta.

El Sr. Marqués de la Vega de Armijo se resista a entrar en el gabinete pero volvería gustoso a la presidencia del Congreso.

Los Sres. Moret y Puigserver accederían a aceptar carteras.

El Sr. Romero Robledo iniciará el viernes un debate político.

Se afirma que un gabinete de concentración cuenta con partidarios en Palacio.

Sobre la crisis.—Trañías
 Madrid 21 a las 10'30.

Se afirma que el Sr. Sagasta no planteó ayer la crisis por no cerrar el parlamento al siguiente día de haberlo abierto.

Comunican de Vigo que han sido apresadas cuatro trañeras que pescaban en sitios que les están prohibidos. Se les impuso una multa y se repartió la sardina que habían cogido entre los asilos de Beneficencia.

La dimisión de Pidal.—Escándalo en un ayuntamiento.
 Madrid 21 a las 10'45.

La Gaceta publica un R. D. admitiendo la dimisión del Embajador español en la Corte Pontificia Sr. Pidal.

Dicen los telegramas de Valencia que el concejal carlista Sr. Lopez combatiendo un dictamen que propone a aquel ayuntamiento se suprima la subvención con que contribuye a los gastos de San Vicente, calificó de barbaros a los valencianos.

El público invadió los cañinos de los concejales queriendo agredir al señor López quien se retiró.

El Ayuntamiento se reunió en sesión secreta.

El público esperaba a la salida de aquel pero los concejales republicanos lograron dispersar las irbas y el señor López habiendo retirado las palabras que dieron origen al conflicto, salió por una puerta falsa.

Noticias varias
 Madrid 21 a las 13'30.

El Infante D. Jaime hijo del Duque de Madrid se halla fuera de peligro.

Los boers sorprendieron un destacamento inglés de cincuenta hombres, haciendo a uno de ellos y haciendo prisioneros a los restantes.

Un periódico de Londres afirma que el Príncipe de Gales vendrá a Madrid para representar a Inglaterra en el acto de la coronación de D. Alfonso XIII.

FABRA
QUINTAS
Montepío Nacional
 Autorizado por R. O. de 30 Junio 1889
 Las personas que deseen informes y detalles para la redención, pueden pedirlos al delegado de este montepío en Baleares.
 D. José Barnils, Conquistador, 18.—Palma.

La Marítima
COMP. MAHONESA DE VAPORES
 Servicio directo a MAHÓN
 Saldrá de este puerto todos los martes a las cinco de la tarde el vapor «Correo»
 «Isla de Menorca»
 admitiendo carga y pasajeros.
 Se despacha, plaza de Antonio Maura, n.º 4.
 Para engrandecer la
Operarias.—Fábrica de Perlas de la calle de la Misión, n.º 53, se necesitan operarias de 14 a 20 años.

Curación de la Tos
Pastillas J. Miró
 expectorantes y calmantes de la tos
 Farmacia y Laboratorio de J. Miró
 Abierta toda la noche.—Celón, 22 y Porejil, 2.

Carrera del Magisterio
 Primera enseñanza a domicilio
 D. JAIME TERRÉS, Maestro Normal
 Apuntadores, 45, entlo.

10 reales
 Una botella con
 Africana, marca Se-
 trano.
 Colmade «Pejarica»
 Es cavallet de papé

NOVEDADES PARA SEÑORA
 Almacenes Montaner.—Sindicato 2 a 10

